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O 
Jornal A Plateia e a 
Rádio RCC FM rea-
firmam, mais uma 
vez, seu compromisso 
inegociável com seus 

leitores e ouvintes. Nosso dever 
é com a informação responsável, 
pautada pela ética e pela inde-
pendência editorial, princípios 
fundamentais para um jornalis-
mo sério e comprometido com 
a verdade.Vivemos tempos em 
que a imprensa, frequentemente, 
se vê pressionada por diferentes 
instâncias de poder. No entanto, 
reiteramos: não seremos pautados 
por qualquer governo, partido ou 
grupo de interesse. Nosso com-
promisso é com a notícia, com a 
apuração rigorosa dos fatos e com a 
transparência no que informamos 
à população.As páginas do Jornal 
A Plateia e os microfones da Rádio 
RCC FM estarão sempre abertos 
para todos os lados do debate 
público. O espaço está disponível 
tanto para governos quanto para 
a oposição, pois a imparcialidade 

é um dos pilares fundamentais do 
jornalismo responsável. Negamos 
qualquer tentativa de ingerên-
cia ou imposição de pautas, mas 
estamos sempre abertos a suges-
tões, ao ponto e ao contraponto, 
garantindo que a sociedade tenha 
acesso a diferentes visões sobre 
os acontecimentos que impactam 
sua realidade.Acreditamos que o 
verdadeiro jornalismo não é aque-
le que se alinha a conveniências 
políticas ou econômicas, mas sim 
aquele que informa, questiona e 
dá voz à pluralidade de opiniões. 
Seguiremos firmes em nossa mis-
são, sem abrir mão daquilo que nos 
torna um veículo de comunicação 
respeitado: credibilidade, inde-
pendência e compromisso com a 
verdade.O público confia na in-
formação que produzimos porque 
sabe que aqui não há espaço para 
pressões externas ditarem o que 
deve ou não ser noticiado. E assim 
continuaremos, cumprindo nosso 
papel com seriedade, responsa-
bilidade e respeito à sociedade.

O compromisso do Grupo A Plateia com 
a imparcialidade e a independência
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Evento que ajudou e ajuda a colocar os 
nomes de Sant’Ana do Livramento e Rive-
ra nos principais catálogos de roteiro tu-
rístico no Brasil e Uruguai, o Fronte(i)ra 
- Festival Binacional de Enogastronomia 
deve chegar a sua 9ª edição neste ano de 
2025. Tradicionalmente realizado no cora-
ção da Fronteira da Paz, o Parque Inter-
nacional (ao lado, vista aérea da estrutura 
montada em uma das edições do evento), 
o festival poderá ter à frente uma parceria 
entre o Sindicato do Comércio Varejista-
-Sindilojas - presidido pelo empresário 
Sergio Olivera, que tem grande experiên-
cia na organização do evento - e a Mesa de 
Turismo de Rivera. A confirmação da 9ª 
edição poderá ser anunciada na primeira 
quinzena abril, com todos os detalhes.

Foi tão grande o interesse da 
gurizada no retorno do festival 
Tropeadita da Canção, com ho-
menagem ao histórico festival 
Tropeada da Canção Gaúcha, 
que a comissão organizadora 
teve trabalho para selecionar os 
participantes nas duas catego-
rias. O concurso de intérpretes 
teve 50 inscrições para 30 vaga. 
Já a “reedição da Tropeada” 
teve o dobro de inscritos que o 
número de apresentações possí-
vel. O festival acontece dias 4 e 
5 de abril.

O projeto “Trilhas da Tradição”, recentemente 
homenageado com a medalha da 56° Legislatura 
da Assembleia Legislativa gaúcha, pelo deputa-
do Jeferson Fernandes, receberá mais um apoio 
importante, através de emenda impositiva do 
vereador Dagberto Reis. Ele tem manifestado 

interesse especial no incentivo a projetos cultu-
rais que realmente dialoguem com a história e 
que envolvam os jovens. Para o vereador, essa é 
uma forma de promoção da cidadania e inclusão, 
“fundamentais para a construção de uma socie-
dade mais justa”.

Depois de uma déca-
da, o frenteamplista 
riverense Ruben-
son Silva reas-
sumiu o cargo 
de Diputado 
no Congresso 
uruguaio, com 
o propósito de 
lutar concre-
tamente pelas 
demandas da vizinha cidade. Vai contar, nessa jornada, com 
o suporte do experiente assessor parlamentar e radialista 
Enrique Lopes, ex-presidente do PT e que integrou a equipe do 
ex-deputado Luis Fernando Mainardi.

Na manhã desta quinta-feira, a Prefeita Ana 
Tarouco e o vereador Duda Amaral tomaram 
um mate no gabinete da chefe do executivo e 
conversaram sobre algumas ideias para buscarem 
investimentos nas áreas do esporte e educação. 
Um dos assuntos foi a reforma que deve iniciar em 
breve na Praça Oriovaldo Grecellé. Os dois tam-
bém trataram sobre avançar o projeto da ligação 
férrea do Uruguai com o Brasil pela nossa frontei-
ra através da articulação do Senador Luís Carlos 
Heinze (Progressistas) com a equipe técnica do 
Ministério dos Transportes.

Festival de cultura 
e de sabores da 
Fronte(i)ra

Sobram talentos 
na Tropeadita

Garantia de apoio a projetos para a juventude

Seminário FGTAS-SINE

Técnicas de sucesso

Experiência no
Parlamento

Roda de mate e ideias

Risoto beneficente
O Rotary Club Livramento Sul promove a 

venda de um Risoto Beneficente com o objetivo 
de arrecadar recursos para os projetos sociais da 
entidade. Pratos estão sendo vendidos a R$ 25,00 
e serão entregues a partir das 12 horas do próxi-
mo domingo, dia 6. Compra e reserva podem ser 
feitas junto aos membros do clube ou pelo whats: 
55 997068906, com Rogério.

A Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação So-
cial - FGTAS, em parceria com o Ministério do 
Trabalho e Emprego e com a Agência Francesa de 
Desenvolvimento, realiza  nestas próximas terça 
e quarta, na Casa da Ospa, em Porto Alegre, o 
Seminário Técnico Regional do Sistema Nacional 
de Emprego - Região Sul. com o objetivo de com-
partilhar boas práticas da rede SINE na Região 
Sul, disseminar as práticas e experimentações da 
parceria entre MTE e AFD e promover a inteligên-
cia coletiva entre os diversos executores do SINE 
através de grupos de trabalho. 

O seminário integra o projeto denominado 
“Transformação do Sine no Brasil” e possibilitará 
o compartilhamento de ferramentas que tornam 
mais eficaz a intermediação de mão de obra.  
O projeto é resultado do acordo de cooperação 
técnica internacional entre o MTE e a AFD, que 
permite aplicar, nas agências do Sine, as ferra-
mentas utilizadas na intermediação de mão de 
obra da agência France Travail, o serviço público 
de emprego francês, com o apoio técnico da Ex-
pertise France.
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O ano escolar de 2025 
começou com uma mu-
dança significativa em 
relação aos anos ante-
riores recentes: de herói 
na época da pandemia 
(quando foi essencial para 
as aulas remotas) a vilão 
nos últimos tempos (em 
que seu uso indiscrimi-
nado passou a afetar o 
andamento escolar), o 
celular, e demais apare-
lhos eletrônicos asseme-

lhados, iniciou o ano com 
restrição de uso por parte 
de alunos. Passado quase 
um mês da entrada em 
vigor da nova regra, como 
as escolas, os estudantes e 
as famílias estão reagin-
do a essa nova situação? 
Quais foram os impactos 
positivos e negativos da 
restrição, e quais as ex-
pectativas e tendências 
para a sequência do ano, 
com o queridinho de uns 
e odiado de outros, guar-
dado em casa ou dentro 
da mochila?

Para o professor Daniel 
Tavares, diretor da Es-
cola Estadual Professor 
Chaves, a adaptação dos 
estudantes foi tranquila, 
pois a mudança ocorreu 
enquanto eles estavam 
de férias, não sendo algo 
que aconteceu de forma 
repentina. “Todos já che-
garam sabendo mais ou 
menos como seriam as 
regras, e isso ajudou bas-
tante” , comentou ele. Con-
forme Daniel, os alunos 
são orientados a guardar 
o celular na mochila, não 
podendo usar durante 
todo o período escolar. Se 
houver alguma situação 
de uso, o celular é recolhi-
do e entregue depois para 
um pai ou responsável. O 
diretor aponta inúmeros 
benefícios verificados por 
ele e pelos professores nes-
te primeiro mês de traba-
lho. “Melhorou a interação 
entre os estudantes no 
horário de intervalo, e a 

atenção aos assuntos tra-
tados na sala de aula”, disse 
Daniel, complementando 
que “os estudantes volta-
ram a escrever, visto que 
com a facilidade digital, 
era comum eles apenas 
tirarem fotos do que era 
passado no quadro, para 
posterior fonte de estudo”. 
Ainda conforme Daniel, 
embora a regra permita o 
uso do celular para ques-
tões de estudo, esta não é 
uma situação necessária 
na escola, pois existem 
outros meios disponibi-
lizados para a realização 
dos trabalhos. O único 
problema verificado foi 
que, com a maior intera-
ção, surgiram algumas 
questões de brincadeiras 
pouco apropriadas que a 
escola vem lidando por 
meio de trabalho de orien-
tação, mas nada demais, 
tudo contornável. Isso é 
a confirmação de que “a 
gurizada voltou a se en-

Paulo Cesar Quines
paulo@jornalaplateia.com

A opinião de diretores, alunos e pais sobre a nova regra em relação ao uso dos equipamentos em sala de aula

Celular: como está a restrição 
ao uso do aparelho nas escolas?

A VISÃO DAS ESCOLAS:

O QUE DIZEM OS PAIS: 

E OS ALUNOS? 

Na Escola Professor Chaves, a adaptação ao uso restrito do celular vem sendo tranquila (Foto: Arquivo/AP)

A direção do IFSUL realizou reunião com pais e 
alunos antes do início das aulas, o que facilitou a 

implantação das novas regras (Foto: Arquivo/AP)

xergar”, disse Daniel.
A opinião é semelhante 

entre os educadores do 
IFSUL. A mudança foi 
fácil, conforme informa 
o diretor-geral do cam-
pus de Livramento, Celso 
Gonçalves, pois foi rea-
lizado um trabalho de 
orientação com os alunos 
e os pais antes do início 
das aulas. “Nós chama-
mos todos e explicamos, 
em reuniões, que agora 
existe uma lei regulamen-
tando esse uso e que não 
temos como não cumpri-
-la”, afirmou o diretor. Ele 
explica que isso era uma 
discussão que sempre 
faziam de como evitar o 
uso, mas que não tinham 
nenhum respaldo. “Ago-
ra veio a regra, e com 
ela orientações gerais de 
como a instituição deveria 
proceder, o que ajudou 
bastante na implantação 
da mudança”, reflete Cel-

so. A coordenadora peda-
gógica do IFSUL, Patrícia 
Soares, admite que existia 
um certo receio de como 
seria o primeiro momento 
de restrição e de como re-
agiriam os alunos, mas foi 
tudo extremamente tran-
quilo. Patrícia explica que 
ocorreram alguns casos 
em que alunos estavam 
usando o celular durante 
a aula, mas que inicial-
mente esse processo é 
tratado e orientado dire-
tamente com o estudante. 
Caso ocorra reincidência, 
o procedimento é de cha-
mar os pais. “Não precisou 
chamar nenhum pai até o 
momento” , esclarece ela. 
Ambos confirmam que 
a mudança refletiu em 
melhoras, especialmente 
na integração entre os 
alunos. No IFSUL tam-
bém é preciso deixar os 
celulares nas mochilas 
durante todo o tempo.

Uma mãe ouvida disse 
estar muito satisfeita com a 
proibição do celular. Lisan-
dra, de 49 anos, é mãe de 
um menino de 15, estudan-
te do IFSUL. Ela disse que foi 
possível notar um maior 
aproveitamento do tempo 
do filho em sala de aula e 
que notou um maior conví-
vio social, com professores, 
colegas e servidores, pois 
eles se obrigam a conversar 
e fazer outras atividades 
que não usar o celular. Li-
sandra notou também que 
o filho está usando menos 

o celular em casa, referindo 
que o jovem está mais parti-
cipativo, conversando mais 
e convivendo mais com a 
família, o que, conforme 
ela, “é um grande ganho 
para todos”. Já Anderson, de 
36 anos, que é pai de duas 
meninas e um menino, 
estudantes da escola Pro-
fessor Chaves, comenta que 
sempre achou que não se 
deveria levar celular para a 
escola. “A escola é um lugar 
para estudar, e por mais que 
se tenha algum argumento 
dos jovens para o uso, eu 

acho que como pais temos 
que dar o respaldo para a 
escola impor a restrição”, 
diz ele. Anderson comenta 
que ainda é pouco tempo 
para verificar mudanças, 

mas reforça o verificado 
pelo diretor Daniel, de que 
aumentaram um pouco as 
“brincadeiras sem graça”, 
uma percepção trazida 
para ele por seus filhos.

A visão dos alunos tam-
bém é mais positiva do 
que negativa. Dandara, 
de 16 anos, estudante do 
ensino médio do Profes-
sor Chaves, relata que, na 
opinião dela, melhorou o 
aprendizado e a participa-
ção dos colegas nas aulas. 
“Antes, a gente ia ao celular 
pesquisar. Agora a gente 
precisa debater mais entre 
nós na aula “, afirma ela. A 
estudante só aponta como 
ponto negativo a impossi-
bilidade de ter um contato 
frequente com os pais, 
mas acredita que a parte 
positiva é muito maior. 
Esse mesmo raciocínio tem 
seu colega de turma, Ever-
ton, também de 16 anos, 
que reclama um pouco da 
impossibilidade de usar 
o telefone em certos mo-
mentos do período escolar. 
Com o turno integral apli-
cado na escola, os alunos 
ficam das 07h45min até 
às 16h45min sem poder 
tocar no aparelho. “Pode-
riam deixar a gente olhar 
no intervalo, ou em de-
terminados momentos do 
dia, até para falar com os 
pais” , diz ele. Mas Everton 
também concorda que o 
estudo e a atenção na sala 
de aula melhoraram. As 
alunas Manuella, 17 anos, 

e Ana Julia, 18 anos, do 
ensino técnico do IFSUL, 
seguem a mesma linha de 
raciocínio. Elas acreditam 
que a mudança foi boa 
para o aprendizado, mas 
também reclamam da 
impossibilidade de usar o 
celular mesmo no inter-
valo. “A gente muitas vezes 
almoça aqui, pois temos 
aula nos turnos da manhã 
e tarde, e nem na hora do 
almoço é permitido o ce-
lular, e isso é muito ruim, 
pois não conseguimos se-
quer falar com os pais”, diz 
Manuella. Já Ana reclama 
da dificuldade de controlar 
os horários e completa: 
“Aqui a gente recebe o 
tratamento quase de um 
adulto. Temos liberdade 
em diversos aspectos, mas 
nesse caso do celular não”. 
A estudante diz compre-
ender que o uso em sala de 
aula deva ser restrito, “Mas 
não no intervalo e outros 
momentos fora da aula”.

Com mais pontos posi-
tivos do que negativos, o 
certo é que a restrição ao 
uso parece ter sido bem 
recebida pela comunida-
de escolar local, restan-
do aguardar mais tempo 
para verificar o impacto 
na melhoria do aprendi-
zado. 
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cia Social, meses atrás, 
já percorreu toda a es-
trutura pública, agen-
dou consulta, agendou 
cirurgia, mas ele sim-
plesmente se nega a ir. 
Então, são pessoas que, 
lamentavelmente, não 
querem nem a ajuda 
do poder público, nem 
auxílio da polícia, não 
querem,” declarou a 
prefeita.

O Coronel Aníbal Sil-
veira, também presente 
na operação, destacou 
o caráter multisseto-
rial da ação. “É uma 
operação multitarefas, 
multissetorial, onde 
cada instituição adota 
suas medidas. À Briga-
da Militar compete a 
preservação da ordem 
pública, então estamos 
realizando abordagens, 
identificando essas pes-
soas e oferecendo a elas, 
junto ao Executivo, o 
serviço e o acolhimento, 
para que tenham um 
destino, por assim di-
zer. Na operação, foram 
abordadas 16 pessoas 
em situação de rua, des-

sas 16, 10 são uruguaias. 
Não foram encontradas 
ilegalidades, ninguém 
era foragido ou tinha 
mandado de prisão, mas 
todas foram identifica-
das. A Brigada Militar 
vai prosseguir com esse 
trabalho em conjunto, 
para que possamos dis-
ciplinar e preservar a 
ordem pública,” afirmou 
o Coronel.

Na terça-feira (18), a 
Prefeita Ana Tarouco 
convocou uma reunião 
com a Secretaria de As-
sistência Social, a Bri-
gada Militar, a Polícia 
Civil, a Polícia Federal, a 
Força Policial Uruguaia 
e o Ministério de De-
senvolvimento Social 
do Uruguai (MIDES). 
O encontro teve como 
objetivo discutir a situa-
ção da população em si-
tuação de rua, composta 
majoritariamente por 
pessoas de nacionali-
dade uruguaia, que de-
mandam ações das for-
ças policiais de Rivera 
devido à sua condição 
de vulnerabilidade.

8

Na manhã de quarta-
-feira (19), foi realizada 
em Livramento uma 
ação conjunta entre o 2º 
RPMon, Agentes da Se-
cretaria de Assistência 
e Inclusão Social e a Fis-
calização da Prefeitura 
Municipal. A operação 
teve como objetivo ga-
rantir a segurança e a 
dignidade das pessoas 
em situação de rua e 
em vulnerabilidade so-
cial. Durante a ação, os 
indivíduos identifica-
dos foram orientados 
e encaminhados para 
o devido atendimento, 
conforme a necessidade 
de cada caso.

Estiveram presentes 
na operação: a Secre-
taria de Assistência 
Social, a Secretaria de 

Serviços Urbanos, a Bri-
gada Militar, a Prefeita 
Ana Tarouco, a Secretá-
ria de Assistência Social 
e seu Adjunto, o Diretor 
do Albergue Municipal, 
e um assistente social.

Em entrevista à RCC, 
a Prefeita Ana Tarouco 
ressaltou a complexida-
de do tema e as dificul-
dades enfrentadas para 
lidar com a situação. “É 
um tema bastante com-
plexo de ser abordado, 
bastante difícil de ser 
enfrentado, porque é 
um tema que percorre 
várias áreas de atuação, 
não só a Secretaria de 
Assistência Social, não 
só a Saúde, não só a 
própria Polícia.”

A Prefeita também 
destacou a problemá-

tica da Fronteira: “A 
questão da nossa linha 
divisória, que é uma 
problemática, a maioria 
dos abordados são uru-
guaios, isso gera para 
nós um passivo, que nós 
não conseguimos al-
cançar, e obviamente, é 
importante que se diga, 
considerando a realida-
de dos dois países, são 
duas legislações com-
pletamente diferentes, 
duas formas de atuar 
completamente dife-
rentes. No Brasil, tanto 
o Executivo quanto a 
Polícia têm limitações 
para atuar em situações 
como essas. É uma linha 
muito tênue, mas o im-
portante é que estamos 
aqui dando uma respos-
ta à população, que é o 

nosso papel, começando 
hoje, uma ofensiva. A 
maioria dos brasileiros 
nem é de Livramento, 
é uma questão social, 
de saúde, de drogadição, 
de alcoolismo”, finalizou 
ressaltando que é um 
trabalho que a Assis-
tência social já realiza. 
“Todos eles, incluindo os 
uruguaios, são conhe-
cidos pela Assistência 
Social, porque a Assis-
tência já vem, há muito 
tempo, fazendo esse 
trabalho, só que todos 
eles, na sua maioria, se 
negam a ir tanto para o 
albergue quanto para 
o refúgio no Uruguai. 
Inclusive hoje, tivemos 
um abordado, com pro-
blemas sérios de saúde, 
que a própria Assistên-

Operação envolve diversos órgãos municipais e estaduais, com foco em apoiar população vulnerável e promover a ordem pública.

Ação conjunta em Sant’Ana do Livramento busca garantir 
segurança e dignidade a pessoas em situação de rua
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Carnaval 2025 é no jornal A 
Plateia! Vamos sambar juntos!

Cante com a escola do seu coração.

Nos dias 28 e 29 de março, o jornal 
A Plateia distribuirá, gratuitamente, o 
Caderno Especial de Carnaval com os 
sambas-enredo das escolas de samba de 
Livramento.

“Este encarte é mais um serviço ofere-
cido pelo grupo A Plateia à comunidade 
fronteiriça, como estímulo ao sucesso 
que acreditamos será mais esta edição do 
nosso Carnaval. Historicamente, o jornal 
A Plateia e a RCC FM têm sido parceiros 
das escolas de samba, dos carnavalescos 
e do público que curte essa grande festa 
popular, com a mesma visão que norteia 
as coberturas das festas tradicionalistas.

São eventos que contribuem para o for-
talecimento de nossa identidade, nossa 
cultura, e também para o crescimento do 
turismo e aquecimento de nossa econo-
mia. O grupo A Plateia faz questão de ser 
parte, de estar presente, de ajudar a fazer 
desses eventos grandes sucessos.

O Caderno Especial de Carnaval é re-
sultado de uma vontade pessoal do nosso 
diretor-presidente, Antônio Badra, que vai 
levar ao público presente na avenida as 
informações necessárias para entender, 
em tempo real, o que está sendo apresen-
tado pelas escolas, além de animar ainda 
mais cada desfile, cantando os sambas e 
agitando a arquibancada na passarela do 
samba.” – Edis Elgarte
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Nos primeiros anos, o 
bloco realizou seus en-
saios ao lado do antigo 
Nacional, onde permane-
ceu por cinco anos. Esse 
período foi marcado por 
desfiles memoráveis, com 
enredos que abordaram 
temas culturais e sociais, 
como a vida e a obra de 
Aldair Pires, a luta de 
Zumbi dos Palmares e 

a história dos caminho-
neiros, trabalhadores es-
senciais na construção 
econômica do país. Um 
dos momentos mais em-
blemáticos dessas reu-
niões era o tradicional 
sopão servido ao fim de 
cada ensaio, um gesto 
que simbolizava a união 
e o espírito solidário do 
grupo.

Em 2000, “Os Reais” 
mudaram sua sede para 
a frente do módulo da 

Ana Pereira
ana@jornalaplateia.com

O bloco carnavalesco “Os Reais” está 
de volta às avenidas em 2025 para 
comemorar seus 30 anos de história e 
tradição. Fundado em 2 de janeiro de 
1995, “Os Reais” nasceu do desejo de um 
grupo de amigos e vizinhos da região 
da Cabo Charão de celebrar a cultura 
popular e fortalecer os laços comunitários 
através do Carnaval. Entre os fundadores 
destacam-se as famílias Leal e Pires, que 
deram vida ao projeto com entusiasmo e 
dedicação.

Bloco “Os Reais” no carnaval 2025

Brigada Militar, onde se 
consolidou ainda mais 
como uma das principais 
atrações do Carnaval lo-
cal. Durante essa fase, o 
bloco continuou a emo-
cionar e conscientizar o 
público com enredos que 
exaltaram figuras histó-

ricas e temas de grande 
relevância social. Dentre 
eles, destacam-se as ho-
menagens ao clube 14 de 
Julho, aos catadores de 
materiais recicláveis e à 
história do povo negro 
no Brasil. Um dos en-
redos mais impactantes 

dessa fase foi “Eu não 
sou moreno! Sou negão!”, 
que promoveu uma forte 
reflexão sobre a identi-
dade e o orgulho racial, 
conquistando o reconhe-
cimento tanto do público 
quanto dos jurados.

Agora, em 2025, “Os 

Reais” preparam-se para 
celebrar três décadas de 
história e resistência, le-
vando para a avenida 
uma explosão de cores, 
música e alegria. 

Com um desfile que 
promete emocionar e 
encantar, o bloco convida 
todas as gerações de foli-
ões a se unir nesta grande 
festa. Para muitos, “Os Re-
ais” é mais do que apenas 
um bloco carnavalesco 
— é uma expressão viva 
da cultura popular, um 
símbolo de resistência 
e uma fonte de orgulho 
para a comunidade local.

Com a dedicação incan-
sável de seus integran-
tes e o carinho de seus 
admiradores, “Os Reais” 
seguem firme na missão 
de espalhar alegria e va-
lorizar as histórias que 
moldam a identidade do 
povo brasileiro. O Carna-
val de 2025 promete ser 
inesquecível, e “Os Reais” 
estarão no centro desta 
celebração, reafirmando 
seu lugar especial no co-
ração dos foliões.
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O outono começou, ofi-
cialmente, na quinta-feira 
(20), às 6h01, com 15°C em 
Sant’Ana do Livramento, 
marcando o fim do verão 
e o início de uma estação 
de transição. O outono 
é conhecido por trazer 
temperaturas agradáveis, 
equilibrando o calor do 
verão com o frescor do 
frio que se aproxima. Nes-
te ano, no entanto, a esta-
ção iniciou sem o cenário 
climático influenciado 
pelos fenômenos El Niño 
ou La Niña, como ocorria 
em temporadas passadas.

Segundo a MetSul Me-
teorologia, a análise dos 
dados mostra que o pa-
drão atmosférico deste 
ano é muito distinto ao 
do outono de 2024, que foi 
marcado pelas enchentes 
no Rio Grande do Sul. No 

Após um verão quente, a previsão é de um outono diferente do ocorrido em 2024, quando uma catástrofe atingiu o Rio Grande do Sul

O que podemos esperar do outono 2025

niederauer

Aline Duarte  
aline@jornalaplateia.com

entanto, a estação deste 
ano promete trazer uma 
quantidade de chuva abai-
xo da média em grande 
parte do Centro-Sul do 
Brasil, com algumas áreas, 
especialmente no Sul do 
país, registrando preci-
pitações bem abaixo do 
esperado.

No Rio Grande do Sul, o 

grande déficit de precipi-
tação acumulado ao longo 
do verão não será norma-
lizado rapidamente, o que 
levou mais de 200 mu-
nicípios à decretação de 
emergência devido à seca. 
A escassez de chuvas pre-
ocupa ainda a produção 
agrícola, que pode sofrer 
perdas caso a estiagem 

persista.
Em relação ao frio, a 

previsão é de que o outo-
no de 2025 traga episó-
dios de frio pontuais, mas 
sem grandes períodos de 
temperaturas extremas 
ou geadas severas. A ten-
dência é de que os dias se 
alternem entre calor e frio, 
com as noites sendo mais 

frescas. Esse contraste 
térmico pode resultar em 
rajadas de vento fortes, 
superando os 100 km/h 
em algumas regiões. As 
correntes de jato de baixos 
níveis, fenômenos que 
causam ventos fortes e 

quentes, devem ser mais 
intensas horas antes da 
mudança do tempo, es-
pecialmente na região de 
Santa Maria e nos litorais 
do Sul e Sudeste do Brasil.

Informações fornecidas 
pela MetSul Meteorologia.
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A proposta de um 
sistema de atenção 
hospitalar binacional 
para Sant’Ana do Li-
vramento (Brasil) e Ri-
vera (Uruguai) volta a 
ganhar força, impul-
sionada pelo vereador 
Dagberto Reis (PT). O 
projeto, que surgiu ini-
cialmente entre 2013 
e 2014, busca integrar 
os serviços de saúde 
dos dois municípios, 
utilizando as estru-
turas hospitalares de 
ambas as cidades para 
oferecer atendimento 
de alta complexidade 
às populações frontei-
riças.

A ideia, que agora 
conta com o apoio de 
diversas lideranças po-
líticas no Brasil e no 
Uruguai, prevê a divi-
são de especialidades 
médicas entre a Santa 

Casa de Livramento e 
o Sanatório de Rivera, 
otimizando recursos 
e ampliando o acesso 
da população a trata-
mentos avançados. O 
tema foi recentemen-
te debatido em Porto 
Alegre,  em reunião 
com o presidente da 
Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Sul, 
deputado Pepe Vargas, 
e o deputado estadual 
Jeferson Fernandes, 
além do assessor Glau-
ber Lima. O projeto já 
foi encaminhado ao 
novo ministro da Saú-
de do Brasil, Alexandre 
Padilha.

No Uruguai, a pro-
posta também encon-
tra respaldo. O deputa-
do nacional Rubenson 
Silva manifestou apoio 
à iniciativa, reforçando 
a importância da coo-

peração entre os dois 
países para garantir 
avanços na saúde pú-
blica. Já no Parlamento 
do Mercosul (Parlasul), 
o deputado federal El-
vino Bohn Gass, que 
preside a Comissão de 
Assuntos Fronteiriços, 
declarou compromisso 
com o projeto.

Para o vereador Da-
gberto Reis, as condi-
ções políticas atuais 
são favoráveis, desta-
cando a boa relação 
entre os governos Lula 
(Brasil)  e Orsi (Uru-
guai). Segundo ele, a 
iniciativa tem poten-
cial para transformar 
o acesso à saúde na 
região,  reduzindo a 
necessidade de deslo-
camentos para grandes 
centros urbanos em 
busca de atendimento 
especializado.

Na última sexta-feira 
(14), o Diretório Mu-
nicipal do Partido dos 
Trabalhadores (PT) de 
Sant’Ana do Livramento 
divulgou uma resolução 
partidária reafirmando 
seu posicionamento de 
oposição à atual gestão 
municipal, comandada 
pela prefeita Ana Tarou-
co (PL). O documento, as-
sinado pelo presidente do 
partido, Fabricio Peres, 
denuncia retrocessos na 
administração e defende 
maior participação popu-
lar na política local.

A resolução aponta 
diversas críticas à ad-
ministração municipal, 
destacando a precariza-
ção dos serviços públi-
cos em áreas essenciais, 
como saúde, educação 
e infraestrutura. O PT 
acusa a gestão de negli-
genciar investimentos 

no atendimento médico, 
no transporte coletivo e 
na manutenção de ruas e 
estradas rurais, afetando 
principalmente as comu-
nidades mais afastadas.

Além disso, o parti-
do também condena o 
tratamento dispensado 
aos servidores munici-
pais que não apoiaram 
a reeleição de Tarouco, 
alegando perseguições 
políticas e comprome-
timento da liberdade 
dos trabalhadores do 
serviço público. Outra 
preocupação levantada 
é a omissão da prefeitura 
em relação à causa ani-
mal, com a ausência de 
políticas públicas eficazes 
para garantir a proteção 
de animais abandonados 
ou em situação de risco.

Diante deste cenário, 
o PT estabeleceu quatro 
diretrizes principais para 

sua atuação política nos 
próximos meses: rea-
firmar uma posição de 
oposição “clara e intran-
sigente” à gestão de Ana 
Tarouco, denunciando 
suas políticas; orientar e 
legitimar a bancada de 
vereadores do partido 
para atuar em unidade 
na oposição, votando de 
forma conjunta contra 
projetos que reforcem 
uma gestão “autoritária 
e excludente”; mobili-
zar movimentos sociais 
para denunciar as con-
tradições e retrocessos 
da atual administração, 
buscando fortalecer o 
diálogo com a sociedade 
e reforçar o compromisso 
do partido com uma ges-
tão pública transparente 
e participativa, prepa-
rando o caminho para 
um novo projeto político 
na cidade

Projeto de saúde de alta 
complexidade ganha apoio 
em Livramento e Rivera

PT de Livramento reforça oposição 
ao governo de Ana Tarouco

POLÍTICA 
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Essa ação visa garantir 
um ambiente mais seguro 
para todos, especialmente 
para as crianças e jovens 
que retornam às aulas. A 
equipe da Secretaria de 
Trânsito realiza interven-
ções educativas, esclare-
cendo tanto aos alunos 
quanto aos motoristas so-
bre os comportamentos 

adequados no trânsito: 
como o uso correto de fai-
xas de pedestres, o respeito 
aos limites de velocidade e 
a importância da atenção 
nas vias escolares, distri-
buindo panfletos educati-
vos com informações.

A campanha reforça 
o compromisso da Pre-
feitura de Sant’Ana do 

Livramento, através da 
Secretaria de Trânsito, 
com a segurança viária e 
com a educação para um 
trânsito mais consciente 
e responsável durante o 
período.

A ação vem acontecen-
do em todas as instituições 
de ensino: privadas, muni-
cipais e estaduais.

A Brigada Militar do 
Rio Grande do Sul abriu 
edital para o concurso que 
oferece 1.200 vagas para 
o cargo de Soldado de Pri-
meira Classe. Com salários 
de R$ 5.944,85 mensais e 
uma carga horária de 40 
horas semanais, a seleção 
visa reforçar a segurança 
pública do Estado

 O cargo é de nível médio 
e a distribuição das vagas 
é feita da seguinte forma:

 - 984 vagas para ampla 
concorrência; 

- 192 vagas reservadas 
para candidatos negros; 

- 12 vagas reservadas 
para pessoas trans; 

- 12 vagas reservadas 
para integrantes dos Povos 
Indígenas.

Para se inscrever, os can-
didatos devem ter ensino 
médio completo, idade 
máxima de 25 anos no mo-
mento da inscrição, e pos-
suir Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) válida, 
no mínimo na categoria 
“B”. Além disso, exigem-
-se requisitos físicos como 
altura mínima de 1,65m 

Escola Olavo Bilac
Escola Carlos Vidal
Escola Estadual General Neto
Escola Nossa Sra do Livramento
Escola Rivadávia Corrêa
Escola Santa Tereza de Jesus
Escola Anglicana Instituto Livra-
mento
Escola Estadual Liberato Salzano 

Escola Municipal Professor Dias
Escola Estadual Drº Elbio 
Escola Estadual Celina Albornoz
Escola Estadual Alceu Wamosy
Escola Estadual Pinto da Rocha
Escola Municipal Pacheco Prates
Escola Municipal Hector Acosta
Escola Professor Chaves 
Escola Municipal Saldanha Marinho 

Operação Volta às Aulas 
2025: Campanha de 
Segurança no Trânsito

Saiu o edital para o 
Concurso da Brigada 

Militar do RS

CONFIRA QUAIS ESCOLAS JÁ FORAM BENEFICIADAS 
COM A AÇÃO POSITIVA DA SECRETARIA DE TRÂNSITO

13

O melhor 
custo-benefício em 
internet chegou.
Vem ser Osir!

*Condição válida nos três primeiros meses e com pagamento no débito em conta ou recorrência no 
cartão de crédito. Após o período, o valor passa a ser com preço de tabela.

para homens e 1,60m para 
mulheres.

 O Exame Intelectual 
será realizado nos mu-
nicípios de Porto Alegre, 
Cachoeirinha, Canoas, 
Novo Hamburgo e São 
Leopoldo, todos no Rio 
Grande do Sul.

 Em suas redes sociais, a 
Brigada Militar enfatiza a 
importância da atuação de 

seus profissionais: 
“Se você sonha em prote-

ger a comunidade e atuar 
na segurança pública, não 
perca tempo! Prepare-se 
para essa grande oportu-
nidade e venha fazer parte 
de uma das instituições 
mais respeitadas do Brasil.”

Confira a ordem dos 
eventos até a aplicação do 
Exame Intelectual: 

Maria Helena Dill
mariahelena@jornalaplateia.com

Aline Duarte
aline@jornalaplateia.com
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Durante a solenida-
de, Luis Carlos Silva 
foi surpreendido ao 
descobrir que era o 
homenageado da noite. 
A distinção recebida 
foi a Comenda João 
Fernando Sobral, uma 
honraria destinada 
àqueles que contri-
buem significativa-
mente para o bem-es-
tar da comunidade. 
João Fernando Sobral 

foi o primeiro brasi-
leiro a ocupar o cargo 
de presidente interna-
cional do Lions Clube, 
entre os anos de 1976 
e 1977.

A escolha de Luis 
Carlos Silva foi feita 
pelo governador do 
Lions Clube, Paulo 
Willian. Segundo o 
presidente da entidade 
em Sant’Ana do Livra-
mento, Edson Silva, a 
seleção ocorreu após 
uma votação entre os 
membros, que decidi-

Ana Pereira
ana@jornalaplateia.com

Na noite da última quarta-feira (19), o Lions Clube de Sant’Ana do Livramento promoveu uma emocionante homenagem ao 
empresário Luis Carlos Silva. O evento ocorreu na sede da instituição, localizada na rua dos Andradas, nº 1080, e contou com a 

presença de diversos membros da comunidade e autoridades locais.

Luis Carlos Silva é homenageado pelo Lions Clube

ram entre dois nomes 
indicados. “Foi uma 
escolha muito justa, 
considerando todo o 
trabalho que ele realiza 
em prol da comunida-
de”, destacou Edson.

A homenagem é uma 
honraria especial que 
não ocorre anualmen-

te, ficando a critério 
de cada governador 
do Lions Clube decidir 
como e quando será 
realizada.

Em entrevista ao 
Jornal A Plateia, Luis 
Carlos Silva revelou ter 
ficado surpreso com a 
homenagem. “Achei 

que estava apenas par-
ticipando de um jantar 
e acabei sendo presen-
teado com essa grande 
surpresa”, comentou. 
Ele ainda destacou a 
importância da solida-
riedade: “Precisamos 
sempre ajudar o próxi-
mo. Quem ajuda acaba 

recebendo muito mais 
do que imagina”.

A homenagem refor-
ça o reconhecimento 
ao empresário por sua 
dedicação às causas 
sociais e pelo impacto 
positivo que exerce na 
cidade de Santana do 
Livramento.
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Além do tratamento de disfunções sexuais, 
a Uromax oferece serviços de: 

Você tem à disposição uma clínica 
especializada no tratamento

 de disfunções sexuais
masculinas e femininas, 

com um time de especialistas
 altamente capacitados.

Uromax 
Única clínica especializada 
em disfunções sexuais
na fronteira.

LIVRAMENTO

CLÍNICA URO/SEXOLÓGICA

Agende pelo Whatsapp

www.uromax.com.uy

(598) 9217 4700

Uromax

www.movilcor.com.br

Av. Tamandaré, 2880 

anexo ao CHS Livramento   

Emergência BR (55) 3242 3031

(55) 3241 8000

(55) 9 8419 0624

Reyles, 1067

092194700 EMERGÊNCIA PRÉ-HOSPITALAR

UROLOGIA 

NEUROPEDIATRIA

NEUROLOGIA 

CIRURGIA PEDIÁTRICA

TRAUMATOLOGIA 

GASTROENTEROLOGIA

e muito mais!

Se você é associado Movilcor
em Livramento, tem direito a 

descontos exclusivos em 
consultas, com agendamento

prévio e hora marcada,
garantindo um atendimento

ágil e sem longas esperas.    

A Uromax chega a
Livramento com a 

mesma excelência e
especialização que já

conquistou a confiança
de muitos em Rivera. 

Em parceria com a 
Movilcor, a Uromax

oferece atendimento
especializado nos dois

lados da fronteira. 

Jornal A Plateia | Sábado e domingo 22 e 23 de março de 2025
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O superintendente 
regional do Incra/RS, 
Nelson Grasselli, em 
cumprimento de agen-
da em Sant’Ana do Li-
vramento neste fim 
de semana, realizou 
na manhã de ontem 
na Secretaria Muni-
cipal de Agricultura a 
entrega de um trator 
para o município, além 
de anunciar importan-
tes investimentos que 
somam em torno de 30 
milhões para melhoria 
das estradas rurais. 

Grasseli esteve acom-
panhado pelo deputado 
federal Dionilso Mar-
con (PT), pelo vereador 
Leandro Ferreira (PT), 
foi recepcionado pelo 
vice-prefeito Evandro 
Gutebier e pelo secretá-
rio de agricultura Edu 
Gutebier. “Gostaria de 
dizer que estou mui-
to feliz de estar aqui 

em Livramento pela 
terceira vez, como Su-
perintendente do IN-
CRA, realizando aque-

les encaminhamentos 
que a gente fez no ano 
passado ao discutir os 
projetos para benefi-
ciar todas as famílias 
assentadas deste mu-
nicípio. Temos este im-
portante anúncio do re-
curso de R$ 30 milhões 
que deverá ser liberado 
para a melhoria das 
estradas rurais nos as-
sentamentos. Já foram 
repassados 5 milhões 
e 200 mil reais, virão 
ainda mais 16 mil reais 
do projeto do PRONAF 
A, abertura feita pelo 
presidente Lula para os 
pequenos produtores. E 
ainda hoje realizamos 
a entrega deste trator 
adquirido pela emenda 
do deputado Marcon”, 
disse Nelson Grasselli.

O vereador Leandro 
Ferreira destacou a ne-
cessidade da união em 

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

Ato aconteceu na Secretaria Municipal de Agricultura na manhã da sexta-feira (21)

Superintendente do INCRA visita Livramento, entrega 
trator e anuncia investimentos de mais 30 milhões 

para estradas rurais

RURAL

prol do desenvolvimen-
to do município, para 
ele é importante deixar 
de lado as diferenças 
políticas e trabalhar 
em conjunto. “Indepen-
dentemente de quem 
venceu as eleições ou 
quem está no poder, nós 
temos que trabalhar 
pensando no coletivo. 
E essa tem sido a mar-
ca do nosso mandato, 
temos um bom diálogo 
com a prefeita Ana e o 
vice Evandro, e neste 
sentido conseguimos 
trazer esses recursos 
extremamente impor-
tantes para Livramento 
e para a população ru-
ral dos assentamentos, 
que tanto sofre com 

a falta de infraestru-
tura. O aporte desses 
recursos, sem dúvida, 
é fundamental para as 
nossas estradas rurais “.

Para o vice-prefei-
to Evandro Gutebier, 
todos os recursos são 
mu ito  b e m-v i n d o s , 
ainda mais por serem 
aplicados em um setor 
tão importante, que é 
a melhoria da infraes-
trutura rural do muni-
cípio, e que somam em 
torno de 30 milhões. 
Reafirmamos que o 
Poder Executivo está 
de portas abertas para 
receber todas àquelas 
pessoas que queiram 
destinar recursos para 
o município, seja na 

esfera estadual ou fe-
deral”, destacou.

Já o deputado fede-
ral Dionilso Marcon 
enalteceu o trabalho 
do superintendente re-
gional do Incra/RS, Nel-
son Grasselli, na bus-
ca desses recursos em 
Brasília. Segundo ele, 
a articulação de Gras-
selli foi de fundamen-
tal importância para a 
destinação das verbas 
de reconstrução. “Deixo 
aqui o reconhecimento 
ao companheiro Nelson 
Grasselli que tão bem 
tem conduzido o INCRA 
no Rio Grande do Sul 
buscando recursos para 
os nossos assentados. 
Através do seu trabalho 

em Brasília, juntamente 
com os engenheiros 
do INCRA e apoio de 
algumas prefeituras foi 
feito este projeto para 
melhoria das estradas 
internas dos assenta-
mentos, somente aqui 
em Livramento serão 
recuperados mais de 
300 quilômetros de es-
tradas rurais. Parece 
pouco, mas é bastante 
recurso do governo fe-
deral empregado aqui 
neste município que vai 
melhorar muito a vida 
dos nossos assentados 
“, completou o deputado.

Após os anúncios a 
comitiva seguiu em 
visitação aos assenta-
mentos.
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A  As s o c i aç ão  C o-
mercial e Industrial 
de Sant’  Ana do Li-
vramento (ACIL) re-
alizará uma jornada 
especial no dia 26 de 
março, quarta-feira. 
Às 20h, em segunda e 
última chamada, a en-
tidade, que congrega 
associados do comér-
cio, indústria, bens e 
serviços, desenvolve-
rá sua Assembleia

Geral Ordinária e, 
com início às 21h15, 
o Jantar Free Asso-
ciado.

As duas atividades, 
uma estatutária e a 
out ra  fe s t iv a  i nte-
gram a programação 
d a  c e l e b r a ç ã o  d o s 
13 4  anos  da  j ovem 
senhora instalada no 
Ed ifíc io  Palác io  do 

Comércio. A data do 
aniversário da ACIL é 
08 de março, porém, a 
Diretoria da entidade 
entendeu como mais 
apropriado centrali-
zar a celebração de 
forma integrada com 
o jantar que será ofe-
recido aos associados.

Conforme o Presi-
dente, Carlos Roberto 
Beis Fervenza,  é de 
fundamental impor-
tância que, entenden-
do o espírito associa-
t iv ista  que  move  a 
entidade, os membros 
do  quad ro  as s o c ia-
t ivo  p a r t ic ip em  d a 
Assembleia Geral Or-
dinária,  para obter 
informações sobre as 
atividades e as contas, 
assim  como  confir-
mem suas presenças 

Os Associados da centenária entidade tem compromisso marcado para a próxima quarta-feira

ACIL celebra seus 134 anos e realiza, dia 26, 
a Assembleia Geral e Jantar Free Associado

para participar do jantar 
que será realizado logo 
após, no Restaurante Du 
Park. Haverá, inclusive, 
durante a programação, 
uma explanação sobre 
boas oportunidades

de negócios, inclusive 
com a participação da Su-
perintendência da Ban-
risul  Consórcios,  cujos 
executivos estarão em 
Sant’Ana do Livramento 
na  op or tunidade  para 
p a r t ic ip a r  do  eve nto, 
além de várias atrações 
previstas para a noite.

Essencial que os asso-
ciados façam suas confir-
mações de participação 
no jantar de forma ante-
cipada, via Whats App: 
55 98442 6290, com a Se-
cretaria da ACIL, durante 
o horário comercial até a 
véspera do evento.
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O tricolor vermelho, 
verde e branco, de San-
tana do Livramento 
é sediado no estádio 
Ary Rodrigues “Toca 
da Onça”.

Também conhecido 
como Derrubador de 
campeões, foi funda-
do em 23 de março de 
1936. Segundo dados 
históricos, o nome é 
uma homenagem ai 
Fluminense Football 

Club do Rio de Janeiro. 
Em 1940 conquistou 

seu primeiro título ci-
tadino, feito repeti-
do nos anos de 1947 e 
1950, quando também 
disputou o Campeona-
to Gaúcho.

Em 1972 foi campeão 
da sua chave na 2ª di-
visão de profissionais, 
ganhando o direito de 
disputar a primeira 
divisão.

Em 2001 foi convi-
dado para representar 
o Brasil no primeiro 
e único Torneio Sul-
-americano de Clubes 
Campeões do Interior 
em Maldonado no Uru-
guai.

Em 2004 associou-
-se à Organização de 
Futebol do Interior do 
Uruguai (OFI), e parti-
cipou da Liga de Fute-
bol de Tranqueras. Foi 

campeão logo na sua 
primeira temporada 
e participou no ano 
seguinte[2] da Copa 
Nacional de Clubes 
Campeões do Interior 
do Uruguai.

O time Santanense 
participou da Liga de 
Tranqueras até 2008.

Hoje o clube disputa 
competições amadoras 
em Santana do Livra-
mento e Rivera.

Tricolor Santanense coleciona histórias e títulos

Fluminense Futebol Clube 
completa 89 anos
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em parceiros credenciados
- Exames

Saúde é o melhor investimento! 

- Rede credenciada ampla

- Pronto atendimento 24 h
- Acomodações

em quartos coletivos - até 04 leitos

- Coparticipação
com limitadores de cobrança

* A Lei 9.656/98, que regulamenta as normas sobre planos de saúde privados, dispõe expressamente que os 
planos são obrigados a cobrir atendimentos de emergência, urgência e de planejamento familiar.

Plano de Saúde 
Empresarial 

Unimed

Plano de Saúde 
Empresarial 

Unimed

Diversos planos à sua escolha

Cuide do seu maior patrimônio: sua equipe!

Rua Sete de Setembro, 1455

Atraia e retenha talentos
Demonstre cuidado e responsabilidade social
Imagem Positiva e forte

Benefícios para empresa:

Benefícios para funcionários:
Acesso a cuidados de saúde de excelência
Bem-estar e qualidade de vida
Tranquilidade para a família

- Planos Ambulatoriais e Hospitalares- Abrangência local ou estadual

✓
✓
✓

✓
✓
✓

/ 9841
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D u r a nte  o  a no 
de  2025,  o  Insti-
t uto  P ró -P a mp a , 
por meio da equi-
pe do Projeto Ca-
minho do Pampa 
-  Implementação, 
Sustentabi l idade 
e  Valorização de 
Saberes, dará con-
tinuidade ao desen-
volvimento de uma 
trilha de 30 km na 
APA do Ibirapuitã. 
O Projeto Caminho 
do Pampa é finan-
ciado pelo Fundo 
Global para o Meio 
Ambiente (GEF) no 

âmbito do Proje-
to Estratégias de 
Conservação, Res-
tauração e Manejo 

para a Biodiversi-
dade da Caatinga, 
Pampa e Pantanal 
( G E F  Te r r e s t r e) , 
co orden ado  p elo 
Ministério do Meio 
Ambiente (MMA) 
e tem o Banco In-
tera mer ic a no  de 
Desenvolvimento 
(BID) como agên-
c i a  i mple me nt a-
d o r a  e  o  F u n d o 
Brasileiro para a 
Bio d iversid ade  - 
F U N B I O  c o m o 
agência executora. 
 A equipe do Ins-
tituto Pró-Pampa 

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

Um dos temas abordados no encontro 
foi a identificação de oportunidades 
de visitação na região e atrativos nas 
propriedades rurais

Instituto Pró-Pampa realiza 
capacitação em Livramento e Alegrete

esteve presente no 
município de Ale-
grete e Sant’Ana do 
Livramento reali-
zando as primeiras 
atividades, as ofici-
nas participativas 
contaram com os 
representantes do 
MMA, ICMBio, CO-
NAPA, Prefeituras, 
Instituições parcei-
ras privadas e cola-
boradores dos mu-
nicípios de Alegre-
te, Rosário do Sul, 
Quaraí e Sant’Ana 
d o  L i v r a m e n t o .  
Participaram tam-
bém os represen-
tantes  do Depar-
tamento de Meio 
A mbiente  da  In-
tendência Depar-
tamental de Rivera, 
visando diagnosti-
car as principais in-
formações sobre as 
oportunidades de 
visitação na região, 
pontos de interes-
se para criação de 
trilhas e de conhe-
cer as propriedades 
parceiras.
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Na sexta-feira (14), o pri-
meiro EP profissional de Ca-
rolina Cáceres, artista com 
uma longa trajetória musi-
cal, lança seu tão aguardado 
EP profissional intitulado 
Santera. Gravado em es-
túdio, este projeto marca 
uma nova fase na carreira 
da cantora e compositora 

que, embora já tenha tra-
balhado com música por 
muitos anos e tenha diver-
sas composições autorais no 
YouTube, agora apresenta 
sua primeira obra oficial 
com uma proposta única e 
marcante.

O EP Santera não é ape-
nas uma coleção de mú-

Carolina Cáceres, jovem, compositora, cantora e instrumentista, 
que mora por entre os marcos de Livramento e Rivera, lançou seu 
primeiro EP “Santera” uma homenagem à fronteira e às mulheres

Projeto Santera 

(Fotos: Juliane Freitas)

sicas, é uma homenagem 
à rica cultura da fronteira 
entre o Brasil e o Uruguai, 
especificamente às cidades 
de Sant’Ana do Livramento 
e Rivera. A proposta do tra-
balho é celebrar essas duas 
localidades, que Carolina 
Cáceres considera o seu lar, 
utilizando a música como 
veículo para transmitir a 
essência desse território 
único. Em um projeto que 
transita entre sonoridades 
e paisagens culturais, o EP 
cria uma verdadeira via-
gem sonora.

A primeira etapa do pro-
cesso foi 

imersi-
va, com 
g r a v a -
ções de 
s o n s 
a u t ê n -
ticos da 
frontei-
ra, como 
o  p o r-
t u n hol 
caracte-
rístico da 
região, o 
m o v i -

m e n t o 

comercial da chave de câm-
bio e até mesmo imagens 
sonoras das praças de Rivera 
e da Avenida Andradas. 
Esses elementos formam a 
base que acompanha as can-
ções do EP, proporcionando 
uma experiência auditiva 
que remete diretamente ao 
ambiente cultural das duas 
cidades.

O trabalho de Carolina 
Cáceres também traz a mú-
sica Santera, que dá nome 
ao EP, e que ressoa como 
uma síntese da sua iden-
tidade musical. A faixa é 
profundamente conectada 
ao conceito de celebração e 
homenagem, e para concluir 
a obra, a artista contou com 
a participação de um coral 
feminino, em um gesto de 
homenagem a todas as mu-
lheres que se identificam 
com sua música e sua men-
sagem.

A carreira de Carolina 
Cáceres começou de for-
ma mais intimista, tocando 
guitarra em uma banda 
de rock. Com o tempo, ela 
formou sua própria banda 
e, por anos, se dedicou ao 
rock, conduzindo sua tra-

jetória até o momento do 
lançamento deste EP, que re-
presenta sua evolução como 
artista. Ela expressa imensa 
felicidade com o resultado 
do trabalho e agradece a 
todos os músicos talentosos 
que fizeram parte da criação 
do Santera. “Este EP é um 
reflexo de muito esforço e 
dedicação, e eu espero que 
as pessoas se sintam em casa 
ao ouvi-lo”, comenta Caroli-
na, demonstrando o carinho 
e a conexão com seu público.

Com um olhar no futuro, 
Carolina já planeja novos 
projetos e revela a inten-
ção de lançar um disco em 
breve. Ansiosa para ver a 
reação do público ao seu pri-
meiro EP autoral, ela se sen-
te curiosa para saber como 
as pessoas irão se conectar 
com esse novo capítulo de 
sua carreira.

Santera é um convite para 
conhecer a cultura de uma 
fronteira entrelaçada por 
histórias, sons e pessoas. 
Mais do que uma obra musi-
cal, é uma celebração do que 
é ser parte desta realidade 
única que Carolina tem a 
honra de chamar de casa.

Maria Helena Dill
mariahelena@jornalaplateia.com
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Construcción de viviendas
Foto: AP

Droga incautada a los menores
Foto: AP

Continúa el avan-
ce de obras donde se 
viene construyendo 
el “Realojo Cerro Ca-
queiro” en barrio 33 
Orientales al norte de 
la ciudad de Rivera.
El “Realojo Cerro Ca-
queiro” es un proyec-
to de la intendencia 
departamental, con 
f inanciación del Mi-
nisterio de Vivienda y 

Dónde se verán beneficiadas 51 familias de Rivera

Realojo Cerro Caqueiro
VIVIENDA

Los mismos fueron enviados al INISA en Montevideo

Menores detenidos con 
droga en Rivera

POLIOCIALES

En la ciudad de Rive-
ra continúa el com-
bate al micro tráf ico 
de estupefacientes, 
dónde en ésta opor-
tunidad momentos 
en que efectivos del 
Programa de Alta De-
dicación Operativa 
(PADO), realizaban 
patrullaje de preven-
ción por la zona de 
barrio Santa Tere-
sa, inter vienen a dos 
menores de edad de 
15 y 16 años de edad 
r e s p e c t i v a m e n t e , 
incautando una im-
portante cantidad de 
sustancias estupefa-
cientes, motivo por 
el cual fueron coloca-
dos a disposición de 
la Fiscalía Departa-
mental de Rivera.
Posteriormente una 
vez culminada la res-

Ordenamiento Terri-
torial (MVOT), que 
busca darle solucio-
nes habitacionales a 
51 familias que viven 
en forma muy preca-
ria en la zona de ba-
rrio Cerro Caqueiro, 
al Este de la ciudad de 
Rivera junto a la línea 
divisoria con Brasil 
siendo que ocho de 
éstas familias ya han 

sido realojadas opor-
tunamente.
En el predio que se 
ubica en calle Herma-
nos Ortíz entre Ma-
nuel Freire y Manuel 
Melendez, se cons-
truyen 43 viviendas 
de 2 y 3 dormitorios 
con un plazo de obra 
de 18 meses y con en-
trega prevista para 
marzo de 2026.

pectiva instancia ju-
dicial, el Magistrado 
actuante en la causa 
dispuso la respon-
sabilidad de ambos 
menores como auto-
res de una infracción 
grave a l a le y p e n a l 
t ipi f ic a d a c omo u n 
del ito de s u m i n i s -
t r o de s u s t a nc ia e s -
t up e f a c ie nt e pr oh i-
bid a”.

L o s m i s mo s deb e -
r á n c u mpl i r la me-
dida socio educativa 
pr ivativa de liber tad 
en dependencias del 
Instit uto Nacional 
de Inclusión Social 
Adolescente (INISA) 
en la ciudad de Mon-
tev ideo, por el tér mi-
no de 8 meses para el 
pr imero y de 6 meses 
para el seg undo.
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Intendencia de Rivera
Foto: AP

Momento de la Presentación del programa Centros Barriales
Foto: AP

La Intendencia De-
partamental de Rive-
ra presentó un pano-
rama general de las 
“Actividades a desa-
rrollarse en los Cen-
tros Barriales” en el 
presente año 2025.
Desde Gestión Terri-
torial, el Profesor Ro-
mel Barrios hizo un 
raconto de lo que ha 
sido el trabajo desple-
gado por el Programa 
de Centros Barriales 
desde el 2022 hasta 
el 2024 , pasando lue-
go a la conf irmación 
de las propuestas que 
este año serán parte 
de las actividades a 
promover.
Por su parte el Con-
tador Giovani Conti 
remarcó sobre el Pro-
grama, destacándo-
lo como “otro de los 
Programas Sociales 

El Intendente de Rivera, José Mazzoni, dijo “para nosotros desde el Gobierno Departamental es un deber mostrar a 
la comunidad todo el trabajo social que venimos haciendo

Fue presentado el programa “Centros Barriales” de Rivera
COMUNIDAD

de la Intendencia de 
Rivera, dónde nos 
fuimos fortaleciendo 
con la inter-institu-
cionalidad, con una 
política pública de 
puertas abiertas a to-
dos quienes quieren 
venir a ay udarnos a 
mejorar la calidad de 

vida de los vecinos, 
de esa forma hacemos 
a este Programa, sus-
tentable”.
Mientras tanto el in-
tendente de Rivera, 
Arquitecto José Ma-
zzoni, señaló, “para 
nosotros desde el Go-
bierno Departamen-

tal es un deber mos-
trar a la comunidad 
todo el trabajo social 
que venimos hacien-
do, los Centros Ba-
rriales son una herra-
mienta fundamental, 
los números impac-
tan, sin dudas es exi-
toso”.

Continuando con su 
alocución, Mazzoni, 
manifestó  “el Cen-
tro Barrial sea una 
referencia, donde el 
vecino llega y puede 
plantear sus deman-
das, es fundamental, 
esta es una institu-
ción única y nosotros 
trabajamos por un re-
sultado integral dic-
tado por lo que mar-
ca el Intendente y su 
equipo, se pueden y 
deben entrelazar es-
tas capacidades, son 
temas colectivos para 

llegar a la gente, este 
Programa es exitoso 
y seguirá siéndolo, si 
seguimos trabajando 
de forma integral, lo 
va a ser, la fortaleza 
somos nosotros, es 
esta institución, de la 
cual me siento orgu-
lloso del trabajo que 
vienen haciendo”.
Para f inalizar el Jefe 
comunal, dijo “las so-
ciedades progresan y 
se desarrollan con el 
trabajo de cada uno 
de nosotros”, conclu-
yó.
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Entre em contato e saiba mais 55 98406 5522 
OFERTA VÁLIDA PARA O FEIRÃO LOTE DOURADO 22 E 23 DE MARÇO, PARA TRACKER PREMIER TURBO 24/25 COR PRETO OURO NEGRO, CHASSI 158331. CONSULTE OUTROS MODELOS DÍSPONIVEIS E CONDIÇÕES DE PAGAMENTO. INCLUSO 2 ANOS DE GARANTIA ESTENTIDA. TAXA ZERO SOB ANALISE DE CRÉDITO.

 

OFERTA VÁLIDA PARA O FEIRÃO LOTE DOURADO 22 E 23 DE MARÇO, PARA ONIX , CONFIGURAÇÃO R7A COR PRETO OURO NEGRO CHASSI 247038. CONSULTE OUTROS MODELOS DÍSPONIVEIS E CONDIÇÕES DE PAGAMENTO. GANHE 2 MIL DE BÔNUS NA AVALIAÇÃO DO SEU USADO SE FOR CHEVROLET  LINHA ONIX NA TROCA. 

 

ONIX 

DE: 96.990

ÚLTIMAS UNIDADES
POR: 87.900

+2.000
DE BÔNUS

*

TRACKER PREMIER TURBO 

DE: 188500

COM SEU USADO NA TROCA
POR: 160.900TAXA

ZERO

5 ANOS
DE GARANTA

Na sexta-feira, 14 de 
março de 2025, a artista 
gaúcha Dida Larruscain 
apresentou ao público seu 
tão aguardado EP de es-
treia, AfroBossa, disponível 
em todas as plataformas 
de streaming. O lança-
mento é o resultado de um 
processo criativo intenso, 
que teve início com uma 
bem-sucedida campanha 
de financiamento coletivo, 
que arrecadou mais de R$ 
30 mil e contou com o apoio 
de mais de 160 pessoas. A 
jornada musical de Dida 
se mistura com a busca 
por reconectar suas raízes 
e questionar o processo 
histórico de embranqueci-
mento da bossa nova.

Composta por cinco fai-
xas autorais, o AfroBossa é 
uma fusão única de samba, 
MPB, bossa nova, jazz, R&B 

e música regional. A artista 
reflete, assim, sua busca 
por um entendimento pro-
fundo de seu fazer artístico, 
ancorado na ancestrali-
dade. A canção-título do 
EP encapsula essa fusão 
de influências: “Juntando 
tudo e misturando mesmo, 
eu vou!” diz a letra, reve-
lando a proposta de unir 
e reinterpretar a tradição 
musical brasileira.

Dida Larruscain iniciou 
sua trajetória musical ain-
da criança, quando  aos 
12 anos já se apresentava 
em bares e eventos, acom-
panhada por seu pai. Aos 
16 anos, mudou-se para 
Santa Maria, onde se for-
mou em Licenciatura em 
Música e Bacharelado em 
Canto Lírico pela Univer-
sidade Federal de Santa 
Maria (UFSM). Durante 
sua formação acadêmica, 
experimentou e explorou 
diferentes formas de ex-
pressão artística, o que a 

Aline Duarte
aline@jornalaplateia.com

Com reflexões sobre raízes e a música brasileira, a cantora e compositora santanense 
apresenta um projeto que revisita a bossa nova e celebra suas influências afro-brasileiras.

Dida Larruscain lança seu 
primeiro EP “AfroBossa” 

levou a uma profunda re-
flexão sobre sua identidade 
e o papel da mulher negra 
na música brasileira.

A artista, que participou 
do programa The Voice 
Brasil em 2021, ganhou vi-
sibilidade nacional e, a par-
tir desse momento, passou 
a se dedicar intensamente 
à composição. Sua pesqui-
sa levou a uma reflexão 
sobre sua relação com a 
bossa nova, gênero musi-

cal que, apesar de ter sido 
fortemente influenciado 
por artistas negros, acabou 
por marginalizar os artistas 
afro-brasileiros.

“Descubro que a bossa 
nova surge pelo trabalho 
de pessoas pretas, que, por 
causa do racismo e da ho-
mofobia, foram excluídos 
desse movimento, mesmo 
sendo precursores do mes-
mo”, declara Dida.

Ao revisitar a história de 

artistas como Alaíde Cos-
ta e Johnny Alf e refletir 
sobre sua própria jornada 
como mulher negra do 
interior do Brasil, Dida dá 
vida ao AfroBossa, um EP 
que celebra sua evolução 
como compositora e destaca 
a importância das raízes 
negras na música brasileira.

O EP foi gravado no Pe-
dra Redonda Estúdio, na 
Zona Sul de Porto Alegre, 
e conta com a participação 
de músicos talentosos como 
Lorenzo Flach (guitarra), 
Pedro Saul (piano), Tami-
res Duarte (contrabaixo) e 
Lucas Fê (bateria), além da 
própria Dida Larruscain 
nos vocais. A mixagem e 
masterização do projeto 
ficaram a cargo de Wagner 
Lagemann, enquanto Lucas 
Fê também assina a direção 
musical.

Para promover o lança-
mento, Dida já divulgou o 
single “Pé na Vida”, acompa-
nhado de um visualizer no 
YouTube, e cada faixa do EP 
contará com um vídeo visu-
alizer. Além disso, a cantora 
se prepara para um show 
especial em abril de 2025, 
no Espaço 373, em Porto 
Alegre, para celebrar o lan-
çamento do seu projeto.

Natural de Sant’ana do Li-
vramento, Dida Larruscain 
tem a música enraizada em 
sua vida desde a infância. 
Com uma formação sóli-
da, que inclui o Mestrado 
em Educação, a cantora 
também tem se destacado 
em projetos acadêmicos e 
profissionais, participando 
de óperas, musicais e grupos 
de música gaúcha. Após 
se mudar para Porto Ale-
gre em 2023, Dida lançou 
três músicas e participou 
como cantora fixa da banda 
do programa “Que Papo É 
Esse?”, da RBS TV.

Agora, com o lançamento 
do AfroBossa, a cantora se 
firma como uma das novas 
vozes da música brasileira, 
trazendo uma sonoridade 
que mistura a ancestralida-
de da MPB com o groove da 
Black Music e a suavidade 
do R&B, tudo isso sob a 
perspectiva de uma mulher 
negra oriunda do sul do 
Brasil. 

O AfroBossa é mais que 
um EP, é uma declaração 
de identidade e resistência, 
que promete fazer ecoar as 
raízes afro-brasileiras com 
uma nova sonoridade que 
só Dida Larruscain poderia 
criar.


